
平成 30 年度 第 1 回 菩提寺まちづくり協議会合同役員会議事録 

    日時：平成 30 年 4 月 11 日(水)  19:30～ 

    場所：菩提寺まちづくりセンター第 2 会議室 

出席者  

まち協 木ノ下  中村  川上  浅井長  田中  浅井基  東良（平塚） 中林  鵜飼  平地 

区長 松本(近江台) 山口(サイド) 永田(イワタニ) 廣嶋(菩提寺) 樋口(三上台) 

自治会 坂田(菩提寺代理区長)  田中雄（西久保）(北山台自治会副会長) 久郷(三上台自治会長) 

田中諭(イワタニ自治会長) 清水(近江台自治会副会長) 溝口(サイドタウン自治会長) 

欠席者 中野副会長  上原（みどりの村自治会長） 

 

市民憲章唱和 

初回⇒自己紹介 

 

会長報告 

 はじめに新役員が把握しきれず名札の名札変更が間に合わず申し訳ない。 

 

１．今日から平成 30 年度の合同役員会として出席役員が変わります。 

新しく出席される役員の方よろしくお願いいたします。 

まず自己紹介をお願いします。 

山口区長及び自治会代表の方に菩提寺まちづくり協議会の会則を配布しましたので、この合

同役員会の構成を確認ください。 

 

２．今日の議題は総会資料の確認と承認です。委員会からの報告を聞きながら全員で確認したい

と思います。疑義のあるところは質問して確定を行ってください。 

  1.平成 29 年度事業報告・会計報告 

  2.決算報告 

  3.平成 30 年度事業計画・予算計画 

  また、準備と役割を決めたいと思います。 

 

協議事項及び承認事項 

〇総会資料の確認と承認・・・・総会資料（別紙） 

・事業報告・会計報告 

 福祉・安全委員会報告   第 1号議案 1   浅井長美委員長 

１． 委員会開催 

【開催日時】 ４月４日（水）１９：３０～２１：００ 

【出 席 者】 浅井、川上、竹内、立石、井上（社協）、松嶋（湖南天体観測同好会） 

【会議内容】  

１）Ｈ２９年度の事業報告と会計報告 



① 菩提寺地域防災事業 

・「家庭でできる防災対策」を作成・印刷し、配布完了。（全戸） 

・防災研修は、１２月に実施。 

・地域の防災体制充実では、新たに２名が防災士の資格を取得。 

② 認知症の啓発と発見保護訓練 

・３年目を迎えたが参加者側は毎年変わるので戸惑いも多かったが、当初の目的は 

果たせた。 

・認知症に対する理解が進んだ。地域が協力しての捜索の重要性を知って頂いた。 

③ 子育て事業（子ども食堂） 

・10月に立ち上げ６回開催、名称は菩提寺「すくすく食堂」。 

・3月 17日開催の第６回菩提寺「すくすく食堂」の参加者は 43名。 

・調理スタッフは、健康推進員を中心に１８名の協力を得た。 

・スタッフとの打合せを毎回、開催週の月曜日を基本に開催。⇒入念に行っている。 

運営に対する様々な意見をいただき、参加費を再検討し、新年度から変更する。 

  （現在、全員 100円⇒Ｈ30年度は子ども 100円、保護者 300円） 

↓ 

本年度を踏まえて検討した結果 

・食事の提供だけでなく、“遊びと学び”の場も提供している。 

  様々なボランティアクラブやまち協の他委員会の協力を得て企画。 

④ 菩提寺まちづくりフェスタの運営協力⇒サークル発表会の運営を担当した。 

⑤ 会計報告 

・子ども食堂に対して「滋賀の縁創造実践センター」からの助成金 20万円を得て、 

備品等の購入等に充当した。 

・ＪＡや平和堂等からの寄付を受ける団体として登録した。 

・福祉安全委員会として総額約 85万円の規模で事業を完了した。 

     ⑥ 課題 

        ・委員会メンバー不足⇒各区・自治会への協力要請、 

「まち協だより」等によるボランティア募集 

            ※ 調理する方 →多くの協力がある。 

            ※ 委員会の方 →不足       

 

２）H３０年度計事業計画（案）と予算（案） 

 ① 菩提寺地域防災事業 

・防災士育成（２名）の継続実施 

 ② 子育て事業 

・食事の提供に加えて“遊びと学ぶ”の場を提供する。 

・「すくすく食堂」定期開催の継続実施（８月を除く年 11回開催） 

・規模拡大に伴う、運営スタッフの強化と財政の確保 

 ③ 認知症啓発と捜索隊研修会（兼地域人権啓発事業） 

・認知症の啓発と発見・保護訓練の継続実施 



④ 福祉安全委員会の予算（案） 

    ・「すくすく食堂」の運営費は１回あたり４万円をメドに運営。他の事業は前年度並み。 

                              ↓ 

                           保険・「遊びと学ぶ」の費用も込み 

３）委員会活動 

① JA滋賀および平和堂からの寄付贈呈式への出席報告（川上事務局長より） 

② ４月の菩提寺「すくすく食堂」 

・スタッフの事前打合せ⇒４月１６日（月） １９時３０分～ 

・第７回菩提寺「すくすく食堂」開催⇒４月２１日（土）９時３０分 まちセン集合 

竹林でタケノコ掘りを体験⇒地域活性化委員会の協力を得る。 

現地までの誘導は浅井・立石が担当。現地の指導は地域活性化委員会に依頼。 

・食事（親子どんぶり）は、まちセンに戻り次第、提供（１２時まえ）とする。 

 

 ③ ５月の菩提寺「すくすく食堂」（５月１９日開催予定） 

・“遊びと学ぶ”は、湖南天体観測同好会の協力を得て、「月球儀づくり」と「天体観 

測（希望者）」 

・湖南天体観測同好会の松嶋さんが、４月４日の委員会の会議に出席。 

福祉安全委員が月球儀を試しに製作、その様子を写真にとり、当日の説明に用い 

る予定。また、天気がよければ夜７時からまちセン駐車場で天体観測（夜）を実施する。た

だし、保護者同伴が条件となる。                  ↓ 

                                        希望者 

 

     ④ ６月の菩提寺「すくすく食堂」（６月１６日開催予定） 

・”遊びと学ぶ“は「出前マジック」のボランティアの協力を得る。（了承いただいた。） 

 

     ⑤ 次回の委員会は５月９日（水）１９時３０分～を予定。 

 

 

 文化芸術委員会報告    第 1号議案 2  田中委員長 

日時: 平成 30年 3月 24日(土)文化芸術委員会定例会 10:00～12:00 

１、歴史の小径整備作業 9:00～10:30 

     小径の散策路横の水路に付けてある、水を流すトユを更新 

     整備作業には 5人参加 

2、定例会 まちづくりセンター11:00～12:00 

 参加者  黒川隆志 和田康彦 田中秀明 

 1)合同役員会の報告 

 ①会長報告 

  ･まち協会長会の研修会があり、三重県名張市に研修に参加した。 

  ･まち協の総会が４月 22日(上)に開催する。各区からの代議員の出席をお願いしたい。 

②文化芸術委員会 

  ･3月３日(土)に第 8回歴史講座を行ったが、講座をどこで知ったか？講座のアンケートで自

治会の回覧が一位だった。 



  ･コミセン前の案内看板が更新され､市の都市計画課に設置の登録をした。 

2)歴史文化資料室関係 

  ･3月３日(土)に第 8回歴史講座を開催した。40人を超える人が参加してくれた。 

  ･次年度の計画で歴史講座の日程と第 9回の講師を決めて依頼する事にした。 

  ･次年度から運営協議会の代表を田中宏明氏がおりる事になり、文化芸術委員会委員長が兼任

することになった。 

3)新型交付金事業 

  ･地域プロモーションでは､ＤＶＤの編集が終わり、ＤＶＤにした。各区の区長さんに 1部渡

した。注→DVD（夏祭・伝統行事） 

   映像を川上事務局長にお願いして、SNSにアップして頂いた。 

  ･歴史文化保存事業では、地域に住んでおられる年配者から話を聞かせもらって、7組終了。

（諸先輩が語る昭和前半の菩提寺の冊子 

→70歳前後の方々対象の聞き取りを現代語に分かりやすく編集したもの） 

  編集し、印刷依頼をした。3月末に印刷完成予定。 

2)土曜日事業 

  ･3月 8日に土曜日事業実行委員会を開き、次年度の年間予定を決めた。 

  ･次年度からは､やり方を変えて、各委員会が 1つ担当していく。文化芸術は歴史ワークショ

ツプを担当する予定。 

3)その他 

 ①平成 30年度の活動 

  ･次年度の活動計画案を作成し、年間予算を算出していく。運営協議会と内容を検討していく。 

  ･運営協議会での年間計画と予算案を作成する。 

  ･今年度文化芸術委員会に参加してくれた菩提寺区の和田康彦氏が次年度以降も参加して頂

く事を了解してもらった。 

４)今後の予定 

① ４月 10日(土)14:00～歴史文化資料室運営協議会 

② ４月 21日(土）9:00～歴史の小径の整備作業 

③ ４月 21日(土)11:00～文化芸術委員会定例会 

④ ４月 22 日(土)13:00～まち協総会 

 

質）総会資料 

 第 1 号議案２ 

   Ｑ）①②・・・予算執行 0 円について 

   Ａ）① →地域活性化推進モデル事業で行ったため 

      ② →子どもとのコラボレーションで行ったため、予算執行がなかったため。 

         （土曜日事業の予算） 

             ↓ 

 執行の仕方が見えるようにする。（総会までに記し方を再考して表記を直す） 

 

   3）③コミセン前の案内板・・・都市計画登録→３年更新の必要性 

   総括・・・JR ハイキング参加者（77 名） 

     

議長）内容報告については、総会資料と併せてお願いします。 

 

 地域活性化委員会報告    第 1号議案 3   浅井基義委員長 

 

菩提寺まちづくり協議会 

平成 29年席第 12回（3月席）地域活性化運営委員会議事録 

日時  平成 30年 3月 22日（水）19:30～21:30 

場所  菩提寺まちづくりセンター事務室 

出席者 浅井基義､井上光生、中林政綱､青山憲一､保田芳利 

 

1)29年度第 12回まち協合同役員会報告 



  議事録の通り報告。 

 

2）3月の活動報告 

 1、３月５日（月）～１４日（水）滋賀県立大学生ワークショップの実施。バンブーハウス 1号

の補修を実施、立ち入り区域を制限し以前より安全なハウスに補修。 

バンブーハウス 2号も危険な個所の補修。スクリーン広場は危険な場所の竹を撤去し入れ

ないように、改修を行ってくれた。 

※一定の所で入れないように柵をして安全確保できるようにした。 

 2、3月 17日シイタケの菌打ち作業、運営委員 5名、サポーター2名、ボランティア 7名で実施。 

   午後よりすくすく食堂参加者の皆さんに椎茸の菌打ち体験と、竹を使った工作。箸と器作

り。子供も真剣にしていたが、保護者の方が、より真剣に取り組んで貰えたのが、成果有り。 

 3、21日予定していた平茸の菌打ち作業は、雨の為中止。 

             ↓ 

             3/31 

3)本年度の活動報告と、次年度の目標 

１、今期は笥の収穫が不作でしたが､各自治会の皆さんに笥堀を楽しんでもらったが､販売する

ほどの収穫量が得られず、売上金額が昨年を大幅減となったが、カブト虫や、シイタケで全

体としては、収入計画を達成できた。 

 2、委員会も高齢化しており、竹林の整備作業や、シイタケ、平茸などの栽培作業などにボラン

ティアを募集。参加してくれた方々に感謝。今後もボランティアの募集を行い、地域で作業

が実施できるような環境を作りたい。また報告には、活動している運営委員のみとする、3

区 5名。 

 3、次年度の事業計画も新事業は行わず、今期と同じ内容で継続する。 

 

4)今後の活動予定 

 1、3月 23日～25日に予定でチップ機をリースして廃竹の整備→9時～16時 20名参加 

 2、3月 31に雨で中止になった平茸の菌打ち作業の実施、ボランティアの皆さんに連絡 

※運営委員 5名とサポーターの運営では厳しい。 

5)予算使用状況 

  別紙の通り 

   4/5.7.11「竹の子」販売 →一旦終了 

                売上 竹の子 69,000 

                   椎茸   1,200 

6)その他 

   1、4月 15日  イワタニランド区自治会、竹の子掘りの予定。 

     4月 17日 菩提寺こども園 子ども 56名・大人 7名 

     4月 21日 すくすく食堂で竹の子堀と竹林見学。スコップを持参してもらう。 

     4月 22日 三上台区自治会、竹の子掘りの予定。 

     4月 25日 サイドタウン区自治会、竹の子堀の予定 

     4月 28日 北山台区自治会から竹の子掘りの予定 

     5月 3日  みどりの村区自治会 竹の子堀 

 

    子ども育成委員会報告     1号議案 4   東良委員長 

総会資料 

委員参加区    7区 →訂正 4区（みどりの村・菩提寺・イワタニランド・近江台） 

事業計画・予算 

Ｑ）3市民会議との連携予算 0円について 

Ａ）市民会議予算よりの執行のため 

計画・実績とも予算および執行金額が分かるように記載の仕方を訂正する。 



 

事業実績・会計 

  2子どもたちと地域の大人との親睦を図る。 

① →ハリキリンピック 

   ② →すくすく広場 

   ③ →土曜日事業（ペットボトルロケット） 

   3②の項 

   7/1（土）→7/3（月）に変更 

 

  まちづくりフェスタプロジェクト報告  第 1号議案 5  川上リーダー 

 総括事項 

 ・実行委員会 →（全体会 1回・後は各部会単位） 

 ・台風接近中開催 →批判は受けたが、特に問題はなかった。 

 

親善事業プロジェクト報告   第1号議案6 中野副会長（木ノ下会長代理報告） 

総括事項 

 グラウンドゴルフ協会のサポートいただきよかった。 

  

土曜日事業支援プロジェクト報告   第 1号議案 7  永田リーダー 

実績内容 

・6回  魚掴み →雨のため自治会館内で実施 

・10回 竹ぼうき →子ども食堂とコラボ 

会計報告 

Ｑ）他の委員会等と連携した予算執行については、活動と執行金額等分りやすく示すこと。 

総括 

・子どもは「楽しく」ということについて多く参加する。 

・コーディネーターを中心に参加等のチラシを配布募集した。 

 

第 2号議案 1 

 H29年度収支決算書   中村会計 

   監査報告 ⇒鵜飼監事・・・議案書の年間監査報告は、文言のみで金額等は、入らない。 

事業計画・予算計画  各委員会事業計画・予算計画 運営委員長  

第 6号議案 1 「福祉・安全委員会」 

第 6号議案 2 「文化芸術委員会」 

実施計画と実施事項 

  1.②歴史講座 



①6月 9日 →6月 23日に講師の都合により変更 

3.菩提寺の歴史の伝承 

Ｑ）②について →予算を示すこと。  

Ａ）地域活性化モデル事業 189,000円+α（編集等が要る） 

申請書・30,000を加えて提出する。 

第 6号議案 3  「地域活性化委員会」 

第 6号議案 4  「子ども育成委員会」 

  参加区  7区 →4区 

 事業計画 

  2.①予算 50,000 

Ｑ）予算が土曜日事業と重なっている。 

第 6号議案 5  「まちづくりフェスタ」 

  Ｑ）今後台風の場合どうするのか 

Ａ）台風 →中止する。 

第 6号議案 6  「親善事業 PJ」 

第 6号議案 7  「土曜日事業支援事業」 

  1回 立て看板作り →水鉄砲に変更 

Ｑ）予算については関係委員会との正誤性を確認する事。 

第 7号議案 1 

 H30年度事業予算計画    木ノ下会長 

 収入の部 

  Ｑ）区分担金理由をはっきりと示してほしい。 

第 7号議案 2 

  ※予備費は少なくなる。 

第 8号議案 1 

  Ｑ）指定管理事業 決算書報告については、承認事項か?内容が判らないから承認できない。 

  Ａ）報告事項とする 

第 5号議案  「平成 30年度 会長方針」 （別紙）  木ノ下会長 

  Ｑ）会長の方針にビジョン・方針を入れてほしい。 

  Ａ）協議会の仕事をする人がいない現状について、なんとか立て直していきたい思いである。 

  Ｑ）魅力あるまち協になるようにしてほしい。 

第 4号議案 

 「平成 30年度役員（案）」  松本委員長 

副会長 不選任について 

Ｑ）不選任で選任できなかったでは済まない。継続して選任活動すべきである。 

○推薦委員会の在り方に疑義が出された。 

推薦委員会について 

○不選任ではなく →表記するなら 

「未定」（選考継続） 

          適任者は、合同役員会で承認  を入れて総会で提案する。 



 

その他 

規約内容から 

 ○監事の仕事について 

 Ｑ）・会計監査 

          双方すべきではないか。⇒規約改正するべきである。 

・事業監査 

   事業監査は、誰がするのか。→事業監査も含めて総会議案である。  

  〇監事が事業監査をすることには全員賛成 

総会準備と役割  

 会場準備 当日午前中は別の総会あり、その後 

 受付担当、議長、書記、議事録署名人 

→会長一任（当日代議員の中より） 

       当日 12:30集合 

 

閉会の辞  

 

次回合同役員会 平成 30 年 5 月 9 日(水) 19:30～ 

 

 

承認署名   


